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Bezirksausschuss des 13. Stadtbezirkes

Bogenhausen

Landeshauptstadt
München

Landeshauptstadt München, Direktorium
Friedenstraße 40, 81660 München

Vorsitzende
Angelika Pilz-Strasser

Privat:
Plankenhofstr. 34a, 81929 München
Telefon: 0173/656 69 41
E-mail: APilzStrasser@gmx.de

BA-Geschäftsstelle Ost:
Friedenstr. 40, 81660 München
Telefon: 233-61483
Telefax: 233-61485
E-Mail: bag-ost.dir@muenchen.de

München, 11.09.2018

Protokoll

über die öffentliche Sitzung des BA 13 Bogenhausen (Amtsperiode 2014 – 2020)
vom Dienstag, den 11.09.2018, um 19.30 Uhr
im Saal des Gehörlosenzentrums, Lohengrinstr. 11, 81925 München

Beginn:  19:48 Uhr Ende:   21.40 Uhr

Anwesend: BA-Mitglieder:  (lt. Anwesenheitsliste)

Presse: Fr. Winkler-Schlang – SZ
Hr. Blessing – Unser-Bogenhausen.de
Fr. Ick-Dietl – Münchner Merkur
Hr. Eiberle – Freier Journalist

Gäste: Bürgerinnen und Bürger des 13. Stdbzk.

BA-Geschäftsstelle: Fr. Pletzer

Entschuldigungen: Hr. Finkenzeller
Hr. Baier
Hr. Dr. Olma
Hr. Strobl
Fr. Raab
Hr. Dr. Hölzle

Sitzungsleitung: Fr. Pilz-Strasser



Seite 2

1 Allgemeines
1.1 Ordnungsgemäße Ladung, Beschlussfähigkeit

Die Vorsitzende des BA 13, Frau Pilz-Strasser stellt die ordnungsgemäße Ladung und Be-
schlussfähigkeit des Gremiums fest.

1.2 Genehmigung der Tagesordnungspunkt
Folgende Nachtragspunkte werden aufgenommen:

2.2.18 Einrichtung und Ausschreibung eines Quartiersmanagements in der „Städtebaulichen Ent-
wicklungsmaßnahme“ (SEM) Prinz-Eugen-Kaserne
Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2016
Cosimastraße, Salzsenderweg und Stradellastraße
(Teiländerung des Bebauungsplanes Nr. 117)
- ehemalige Prinz-Eugen-Kaserne -
Stadtbezirk 13 Bogenhausen

Ausweitung des Mehrjahresinvestitionsprogramms 2017- und ff. - Entwurfsbeschluss; Anhö-
rung des Sozialreferats vom 03.09.2018

3.2.1 Vandalismussichere Plakate; Drittelantrag der CSU-Fraktion vom 06.09.2018

3.2.2 Lehrerversorgung an städtischen Schulen im Stadtbezirk 13; Dringlichkeitsantrag der SPD-
Fraktion vom 10.09.2018

Frau Pilz-Strasser erkundigt sich, ob es Einwände gegen die Dringlichkeit gibt.
Herr Brannekämper ist formal gegen die Dringlichkeit.

Abstimmung der Dringlichkeit (Behandlung des Dringlichkeitsantrages):

- mehrheitlich zugestimmt -

Der Aufnahme dieser Punkte in die Tagesordnung wird en bloc einstimmig so zuge-
stimmt.

1.3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 31.07.2018

Das Protokoll der Sitzung vom 31.07.2018 wird ohne Änderungen einstimmig angenom-
men.

1.4 Amtsniederlegung von Herrn Kilian Mentner

Der Amtsniederlegung von Herrn Kilian Mentner wird einstimmig zur Kenntnis genom-
men.

Frau Pilz-Strasser bedankt sich bei Herrn Mentner für die gute kollegiale Zusammenarbeit 
und Engagnement.
Herr Mentner dankt seinen BA-Kollegen für die letzten 6,5 Jahren Amtszeit. Die Niederle-
gung des BA-Mandats beruht auf privaten und beruflichen Gründe.
Herr Brannekämper bedankt sich im Namen der CSU-Fraktion bei Herrn Mentner.

1.5 Amtseinführung und Vereidigung von Herrn Florian Ring

Der Amtseinführung von Herrn Florian Ring wird einstimmig zugestimmt.

Herr Florian Ring spricht den Eid in der vorgeschriebenen Form mit dem Zusatz „so wahr 
mir Gott helfe“ und wird von Frau Pilz-Strasser, im Namen des gesamten Gremiums, im Be-
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zirksausschuss 13, willkommen geheißen.

1.6 Umbesetzung in den Unterausschüssen

Herr Tetzner gibt die Änderungen der CSU-Fraktion bekannt:
Herr Jakob Rößner verlässt den UA Bildung, Kultur, Sport und Soziales und wechselt statt-
dessen in den UA Verkehr.
Herr Florian Ring wird neues Mitglied im UA BKSS.
Die derzeitige Vertretungsregelung bleibt bestehen.

2 Unterausschüsse (Vorbehandelte Angelegenheiten)                                                

2.2 Unterausschuss Planung Berichterstattung
Herr Brannekämper

2.2.1 Musenbergstr. 40: „Theaterfabrik“ - Vorstellung durch das Referat für Stadtplanung und 
Bauordnung

Der Vertreter des Planungsreferats stellt den aktuellen Sachstand dar: Für Veranstaltun-
gen in der einen Halle (ehemaliger Holzhandel) liegt bereits eine Baugenehmigung vor. 
Die Veranstaltungen in der anderen Halle wurden bislang als Einzelveranstaltungen ge-
nehmigt. Für die Zukunft liegt ein Bauantrag vor. Problematisch ist bislang noch die Lärm-
belastung. Die Schwierigkeit liegt insbesondere darin, dass das Gelände selbst zwar in ei-
nem Gewerbegebiet liegt, auf der anderen Seite der Bahngleise jedoch Wohnbebauung 
liegt. Es findet hierzu auch Abstimmungsgespräche mit dem RGU statt.

In Bezug auf Brandschutz und Verkehrskonzepte sieht das Planungsreferat hingegen kei-
ne Probleme.

Nach den Ferien, jedoch noch vor dem geplanten Konzert am 21.09.2018, soll noch eine 
Lärmmessung stattfinden, um einen Basiswert zu ermitteln. Dieser dient dann als Ver-
gleichswert für die Messung während der Veranstaltung.

Auf Nachfrage: Die Stellplätze werden zum Teil auf dem eigenen Grundstück, zum Teil auf 
einem Nachbargrundstück (Schreinerei) nachgewiesen.

Im Falle eines Feuerwehr-/Notarzteinsatzes werden die Parkplätze durch Ordner abge-
sperrt, so dass die Straße frei befahrbar ist.

Auf Nachfrage: Das Planungsreferat geht von einem Stellplatzbedarf von 140 Stellplätzen 
(für 1.400 Besucher). Tatsächlich nachgewiesen sind 185 Stellplätze. Zu berücksichtigen 
sei auch, dass es sich hier um ein Gewerbegebiet handele.

Herr Nöth stellt klar, dass in den beiden Hallen nicht gleichzeitig Veranstaltungen stattfin-
den werden. Das Planungsreferat bekräftigt diese Aussage mit dem Hinweis, dass das aus
mehreren Gründen auch nicht zulässig wäre.

Beschlussempfehlung:

Der BA stimmt der Einzelgenehmigung der Veranstaltung am 21.09.2018 zu. Dabei 
sollen ebenfalls Lärmmessungen vorgenommen werden. Darüber hinaus sollen der 
an- und abfahrende Verkehr auf seine Verträglichkeit hin überprüft werden. (einstim-
mig)

Herr Brannekämper stellt die Beschlussempfehlung des Unterausschusses vor.
Herr Nöth teilte ihm heute mit, dass er leider keinen Bürgertermin organisieren kann, da 
ihm die Kontaktdaten der Nachbarn nicht vorliegen.
Herr Brannekämper schlägt vor, dass der BA (bzw. Federführung UA Planung) zu dem 
Treffen einladen. Es sollen alle Nachbarn, inkl. der Bewohner des Bezirks Oberbayern ein-
geladen werden. Der Termin ist für Ende Oktober geplant; der BA solle eine Moderations-
rolle einnehmen.
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Herr Krönauer stellt einige Fragen zu dem geplanten Konzert am 21.09.2018 sowie zur 
Lärmschutzthematik.
Herr Brannekämper beantwortet diese Fragen.

2.2.2 Erstellung eines Verkehrsgutachtens aus Mitteln der Bezirksausschüsse; BA-Antrags-
Nummer: 14-20 / B 05198 vom 31.07.2018
(gemeinsame Behandlung des UA Planung mit UA Verkehr)

Herr Brannekämper schlägt vor, im Wege der Bestellung städtischer Leistungen Verkehrs-
datenerhebungen mit Seitenradarmessgeräten vornehmen zu lassen. Das beinhaltet die 
Anschaffung der Geräte, der Betrieb dürfte jedoch nicht vom BA durchgeführt werden, 
sondern nur durch die Stadtverwaltung.

Die Kosten für ein Verkehrsgutachten hingegen dürfte wohl im unteren sechsstelligen Be-
reich liegen. In absehbarer Zeit muss geklärt werden, bis zu welcher Höhe die BAs 14 und
15 bereit wären, sich an den Kosten zu beteiligen.

Zur Frage der Anschaffung von Seitenradarmessgeräten soll bis zum Plenum ein interfrak-
tioneller Antrag formuliert werden.

Beschlussempfehlung:

keine, Behandlung im Plenum

Herr Brannkämper führt aus, dass gestern der Verkehrsgipfel mit dem BA 14 und BA 15 
stattfand, der Antrag wurde an das die beiden BA’s weitergeleitet. Es muss jetzt geklärt 
werden, in welcher Höhe der BA 14 und BA 15 sich beteiligen, die Resonanz war aber bis-
her überwiegend positiv.

Folgende Fragen müssen dann durch das Verkehrsgutachten geklärt werden:

1. Beschreibung des Ist-Zustand

2. Wie schaut es mit geplanten Bebauungen an der Truderinger Straße, Eggenfeldener 
Staße und Bebauung SEM aus?

3. Welche Maßnahmen ergeben sich durch das Verkehrsgutachten (z. B. Maßnahmenpa-
ket ÖPNV)?

Herr Brannekämper gibt zu Bedenken, dass die Seitenradarmessungen problematisch sei-
en, dies werde in den nächsten Wochen noch rechtlich geklärt.

Bis dahin soll in der nächsten gemeinsamen Sitzung des UA Planung und Verkehr (FF UA 
Planung) die Knotenpunkte (LZA, in welcher Straßenabschnitte) gesammelt werden und 
an wie viel Punkten gezählt werden muss.

Herr Reinhardt schlägt vor, dass die Fraktionen bis zur nächsten UA-Sitzung bereits Ge-
danken darüber gemacht haben, da der nächste Verkehrsgipfel bereits im November statt-
findet.

2.2.3 Generalsanierung und Erweiterung Klinikum Bogenhausen - Neubau Erweiterungsneubau 
Ost;
Nachbarbeteiligung und Antrag auf Baugenehmigung; Schreiben des Klinikums Bogenhau-
sen vom 26.07.2018

Beschlussempfehlung:

Kenntnisnahme (einstimmig)
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2.2.4 Schulbauoffensive (SBO) 2013-2030
Neubau des staatl. Wilhelm-Hausenstein-Gymnasium am Standort Salzsenderweg;
Beschlussvorlage für den Bildungsausschuss am 19.09.2018; Anhörung des Referats für 
Bildung und Sport vom 09.08.2018

Beschlussempfehlung.

Der BA hält seine Bedenken gegen die verkehrliche Erschließung aufrecht. Insbe-
sondere der Modal Split wird stark angezweifelt, nicht zuletzt auch nach Hinweisen 
hierauf aus dem Lehrkörper. (einstimmig)

2.2.5 Beschlussentwurf "Gartenschau ab 2029 im Bereich der SEM Nordost" (Antrag Nr. 14-20 / 
A 03245); Anhörung des Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 16.02.2018

Beschlussempfehlung:

Qualifizierte Vertagung, bis die Antworten des Referats vorliegen. (mehrheitlich ge-
gen zwei Stimmen)

Abstimmung im Vollgremium:

- mehrheitlich zugestimmt (gegen die Stimmen der SPD-Fraktion und Herrn Machat-
schek) -

2.2.6 Odinstr. 29: Denkmaleigenschaften Höchl-Schlössel; Rückmeldung des Referats für Stadt-
planung und Bauordnung vom 17.07.2018

Beschlussempfehlung:

Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.7 Possartstr. 29: Umbau HNO-Klinik, Sanierung OP-Abteilung und Brandschutz, Baugeneh-
migung des Anbaus und der Fluchttreppe unter auflösender Bedingung, Verbesserungs-
maßnahmen Brandschutz und Hygiene, Unterbauung des Anbaus mit einem Technikraum;
Antwortschreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 16.08.2018

Beschlussempfehlung:

Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.8 Optimierung der Listen zur Unterrichtung der Bezirksausschüsse nach Ziffer 7 des Kata-
logs der Anhörung und Unterrichtung;
Antwortschreiben des Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 16.08.2018

Beschlussempfehlung:

Kenntnisnahme (einstimmig)
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2.2.9 Max-Halbe-Weg 10: Beschwerde über Werbeanlage; Bürgeranliegen vom 30.07.2018

Der Beschwerdeführer ist anwesend und trägt sein Anliegen mündlich vor. Er hat auch ge-
gen die Werbeanlage geklagt, jedoch vom Gericht signalisiert bekommen, dass es ihn als 
nicht klagebefugt erachtet.

Er überreicht ein Schreiben der LBK vor, aus dem hervorgeht, dass für die Werbeanlage 
ein Bauantrag (jedoch aktuell keine Baugenehmigung) vorliegt.

Beschlussempfehlung:

Weiterleitung an die UNB und die Abteilung für Werbeanlagen, wobei der Protest des
BAs zum Ausdruck kommt (einstimmig)

Herr Helbig ergänzt, dass sich neben der Werbeanlage auch ein nicht genehmigter Zei-
tungsständer von Duken und Wagenheim befindet. Dieser wurde dem BA weder vorgelegt 
noch vom BA zugestimmt.

Herr Brannekämper gibt zu Bedenken, dass es sich hier eventuell um Privatgrund handeln 
könnte, aber es solle trotzdem zur Prüfung weitergeleitet werden.

2.2.10 Stefan-George-Ring 19-29: Umbau und Sanierung eines Bürogebäudes; Anhörung des 
Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 20.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.11 Stolzingstr. 36: Neubau eines Einfamilienhauses mit Garage; Anhörung des Referats für 
Stadtplanung und Bauordnung vom 20.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.12 Johanneskirchner Str. 25: Neubau eines Einfamilienhauses mit Tiefgarage; Anhörung des 
Referats für Stadtplanung und Bauordnung vom 20.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.13 Adalbert-Stifter-Str. 55: Neubau des Mehrfamilienhauses „Villa Burger“ (5 WE) mit Tiefga-
rage

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.14 Englschalkinger Str.: Neubau eines Mehrfamilienhauses mit Tiefgarage – Vorbescheid 
(Englschalkinger Str. / Günter-Erich-Str. / Memeler Str.)

Beschlussempfehlung:

Der BA lehnt das Bauvorhaben ab, weil der FNP mit einer allgemeinen Grünfläche 
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dieser Planung widerspricht. Der BA legt auf den Erhalt der Grünfläche wert. Eine 
Genehmigung wäre zudem nur im Wege eines Bebauungsplanverfahrens denkbar. 
(einstimmig)

2.2.15 Möhlstr. 37: Nutzungsänderung DG: Büro zu Wohnen (ohne bauliche Veränderung in der 
Wohnung)

Beschlussempfehlung:

Der jetzt vorhandene „Leiterpark“ beeinträchtigt das Denkmal erheblich. Der BA 
schlägt stattdessen eine klappbare Notleiter vor (Beispiel wird beigelegt). (einstim-
mig)

2.2.16 Vollmannstr. 53: Nutzungsänderung Teilbereich 1. OG: Kindergarten zu Hort

Die Klage einer Nachbarin gegen die Nutzungsänderung hatte Erfolg, weil die Genehmi-
gung zu wenig detailliert war. Herr Brannekämper wird das betreffende Urteil beschaffen 
und dem BA zur Kenntnis geben.

Beschlussempfehlung:

Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.17 Bauvorhaben, die zur Kenntnis genommen werden

Erstantragsverfahren:

Grimmeisenstr. 37, Flemingstr. 147, Brahmsstr. 11, Mühlbaurstr. 38a, Mühlbaurstr. 38a, St. 
Emmeram 52, Freischützstr. 96, Pirschingerstr. 14, Denninger Str. 233, Eylauer Str. 23, 
Englschalkinger Str. 166, Oberföhringer Str. 153a, Flemingstr. 140, Gotenstr. 2, Apenrader 
Str., Richard-Strauss-Str. 75, Mauerkircherstr. 1a, Sambugastr. 11, Dirschauer Str. 11b, 
Rudliebstr. 23, Memeler Str. 75, Kulmer Str. 12, Jensenstr. 6

Änderungsverfahren:

Flemingstr. 58, Cosimastr., Cosimastr., Einsteinstr. 174, Zur Deutschen Einheit 2b, Ortrud-
str. 4,

Abbruchanzeigen, Zustimmungsverfahren, Vorbescheide sowie Freistellungsverfahren:

Nettelbeckstr. 42, Kattowitzer Str. 65, Memeler Str. 10, Am Hierlbach, Havelstr. 2, Max-Pro-
ebstl-Str. 12, St. Emmeram 32a, Flemingstr. 140, Dirschauer Str. 38, Zamdorfer Str. 40, 
Kattowitzer Str. 65, Adalbert-Stifter-Str. 55, Dennerleinstr. 6

Beschlussempfehlung:

Kenntnisnahme (einstimmig)

2.2.18 Einrichtung und Ausschreibung eines Quartiersmanagements in der „Städtebaulichen Ent-
wicklungsmaßnahme“ (SEM) Prinz-Eugen-Kaserne
Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2016
Cosimastraße, Salzsenderweg und Stradellastraße
(Teiländerung des Bebauungsplanes Nr. 117)
- ehemalige Prinz-Eugen-Kaserne -
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Stadtbezirk 13 Bogenhausen

Mehrere BA-Mitglieder kritisieren die Kurzfristigkeit der Anhörung. 

Beschlussempfehlung:

Die Zuleitungszeit war zu gering. Der BA wird sich in seiner Oktober-Sitzung damit 
befassen. Der Oberbürgermeister wird gebeten, in Zukunft dafür Sorge zu tragen, 
dass – gerade in den großen Ferien – die Vorlaufzeiten für Beschlussvorlagen einge-
halten werden. (einstimmig)

2.2.19 Weitere Themen aus der Tagesordnung, z.B. Bauvorhaben aus den Bekanntgaben
./.

2.2.20 Verschiedenes, Termine
Der nächste reguläre Sitzungstermin ist voraussichtlich Donnerstag, 4. Oktober 2018, um 
19.30 Uhr, Sitzungsort laut Einladung. Voraussichtlicher Sitzungsort: Schützenlisl II, Engl-
schalkinger Str. 208, 81927 München.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig – außer TOP 2.2.5 - zuge-
stimmt.

2.3 Unterausschuss Verkehr Berichterstattung
Herr Tscheu

2.3.1 Programm barrierefreie Bushaltestellen, Effnerstraße, Haltestelle Odinpark;
Entscheidung gemäß Vollmacht des Oberbürgermeisters - Vorlage des Baureferats

Beschlussempfehlung:
Zustimmung mit der Bitte um Ersatzpflanzung der zu fällenden Bäume; sofern eine
Umpflanzung möglich ist, ist diese Variante zu bevorzugen (einstimmig)

2.3.2 Bauvorhaben Montgelasstr. - Entwurf für die Lage der Geh- und Radwege während der 
Bauzeit; Mail der MSE/PI 22 vom 12.07.2018 (vertagt am 31.07.2018, TOP 2.3.3)

Die Initiative erfolgte durch die PI22 – eine dauerhafte Lösung wäre wünschenswert

Beschlussempfehlung:
Zustimmung mit der Maßgabe, dass vom Referat in Kooperation mit dem Ingenieur-
büro eine dauerhafte Lösung vorgeschlagen wird, um die Gefahren dieses Unfallge-
fahrenpunktes langfristig zu beheben (einstimmig)

2.3.3 Mehr temporäre Zwischennutzungen und Freischankflächen - Antrag der SPD-Stadtrats-
fraktion: Bitte um Stellungnahme; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats vom 13.08.2018

Den anwesenden UA-Mitgliedern ist kein geeigneter Standort im Stadtbezirk eingefallen.

Beschlussempfehlung:
Keine Handlungsmöglichkeit, da keine geeigneten Standorte gefunden wurden (ein-
stimmig)

2.3.4 Oberföhringer Straße: Tempo 30 vor Schulen; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats vom
16.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kein Handlungsbedarf an dieser Stelle, da aufgrund der Besonderheit dieser Schule
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keine spielenden Kinder an der Straße sind (einstimmig)

2.3.5 Zamdorfer Straße: Tempo 30 vor Schulen; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats vom 
16.08.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.6 Ampelschaltung an der Gabelung Truderinger Str. Einmündung Riedenburger Str. (Ant-
wortschreiben) (vertagt am 31.07.2018, TOP 6.10)
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04750

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.7 Tarnowitzer Straße zwischen Ratiborstraße und Wendehammer - Straßenbauarbeiten; Un-
terrichtung des Baureferates vom 07.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.3.8 Cosimastraße (nach Überquerung Effnerstraße in nordöstlicher Fahrtrichtung): Anbringung
einer Leitbake; Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats vom 08.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.3.9 Höslstraße: Anordnung eines absoluten Halteverbots; Unterrichtung des Kreisverwaltungs-
referats vom 20.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.3.10 Freischützstraße/ Einmündung Johanneskirchner Straße: Verkehrsfreigabe nach 
Hochbaumaßnahme - Beschilderung Radweg; Unterrichtung des Kreisverwaltungsreferats 
vom 29.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.3.11 Erweiterung der Einzugsgebiete der Car-Sharing-Unternehmen "Drive Now" und "car2go"; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 13.08.2018

Antragsänderung: Betreiber sollen nicht aufgefordert, sondern gebeten werden.  Der An-
trag wird zum Plenum überarbeitet vorgelegt.

Beschlussempfehlung:
Vertagung ins Plenum mit abgeändertem Antrag (einstimmig)

Abstimmung zum geänderten Antrag in der Vollgremiums-Sitzung:

- einstimmig zugestimmt -

2.3.12 Vorlage einer Übersichtskarte über E-Bike-Ladestationen; Antrag der SPD-Fraktion vom 
13.08.2018

Der Antrag wird zurückgestellt, um weitere Recherchen anzustellen
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Beschlussempfehlung:
Nicht erforderlich – Rückstellung des Antrags (einstimmig)

2.3.13 Errichtung von E-Ladesäulen am Kufsteiner Platz; Antrag der SPD-Fraktion vom 
13.08.2018

Der Antrag wird dahingehend geändert, dass am Ende des vorhandenen Taxistandes in 
der Mauerkircher Straße die Errichtung erfolgen soll.

Beschlussempfehlung:
Vertagung ins Plenum mit abgeändertem Antrag (einstimmig)

Die SWM habe vor paar Tagen eine Einladung zur Standortbegehung für Elektroladesäu-
len in der Pienzenauerstr. 1 geschickt.
Frau Vetterle hat sich schon erkundigt, wann genau der Ortstermin ist. Es wird sich aber 
vor allem für den Standort „Mauerkircherstr.“ ausgesprochen.
Frau Pilz-Strasser findet beides gut, aber die Ladesäulen sollen sich nicht „konkurrieren“. 

Abstimmung zum geänderten Antrag in der Vollgremiums-Sitzung:

- einstimmig zugestimmt -

Anmerkung 24.09.2018 von Frau Vetterle: Die Delegation wird lt. Rückmeldung der SWM 
am 11. Oktober voraussichtlich ab ca. 10.30 Uhr in der Pienzenauerstr. 1 sein. Uhrzeit ist 
abhängig von den vorangehenden Besichtigungen und dem Verkehr.

2.3.14 Entlastung der Oberföhringer Straße - Öffnung Feringastraße (Unterföhring) zur Effnerstra-
ße; Antrag der SPD-Fraktion vom 15.08.2018

Beschlussempfehlung:
8 Zustimmung – 3 Ablehnung (Fraktionen Grüne, ödp)

Frau Pilz-Strasser erkundigt sich nach der Sinnhaftigkeit des Antrags.
Herr Tscheu begründet den Antrag und bittet um Zustimmung des Antrags.

- mehrheitlich zugestimmt -

2.3.15 Errichtung eines wassergebundenen Weges an der Grenze zu Unterföhring; Antrag der 
SPD-Fraktion vom 13.08.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.16 Sachstandnachfrage: Errichtung eines gemeinsamen Rad- und Fußweges mit der G0ßpe-
meinde Unterföhring zur Aufwertung der Basispyramide als historisches Denkmal; Antrag 
der SPD-Fraktion vom 13.08.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.17 Radabstellmöglichkeiten Tram Haltestelle Prinz-Eugen-Park; Bürgeranliegen vom 
17.08.2018

Beschlussempfehlung:
Um geeignete Radabstellmöglichkeiten zu finden, wird ein  Ortstermin gemeinsam
mit Vertretern der Stadt München anberaumt. (einstimmig)
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2.3.18 Lohengrinstraße, Gehörlosenzentrum: Verkehrsproblem auf dem Parkplatz; Bürgeranlie-
gen vom 25.07.2018

Mittlerweile hat das Gehörlosenzentrum eine Kette an der Zufahrt angebracht.

Beschlussempfehlung:
Nicht mehr erforderlich (einstimmig)

2.3.19 Gebelestrasse 2: Antrag des Elternbeirates zur Erhöhung der Verkehrssicherheit; Bürger-
anliegen vom 25.07.2018

Der anwesende Bürger erläutert kurz die Antragspunkte.
Der Vertreter der PI22 teilt mit, dass dieses Problem an vielen Schulen besteht und befür-
wortet, den Vorschlag mit dem Zusatzschild „Kiss & Ride“ probeweise zu übernehmen. 
Der BA 13 soll die Schulwegsicherheit gemeinsam mit der PI22 und der zuständigen Refe-
ratsvertreterin im Rahmen eines Ortstermins überprüfen.
Die CSU-Fraktion befürchtet, dass dieses Beispiel Schule machen würde und zu einem 
Präzedenzfall würde. Ein Ortstermin würde unterstützt.

Beschlussempfehlung:
Ortstermin – Organisation und Terminanberaumung ausnahmsweise durch die PI22
(einstimmig)

2.3.20 Hermann-Gmeiner-Weg 5: Spielstraße; Bürgeranliegen vom 19.07.2018

Der Bürger trägt seinen Antrag im Unterausschuss vor und berichtet von „rasenden Fahr-
zeugen“.
Der Vertreter der PI22 berichtet, dass es bislang keine Beschwerden wegen Geschwindig-
keitsübertretungen gibt. Die Anbringung von Bodenschwellen wird keinesfalls befürwortet. 
Es ist auch nicht vorstellbar, dass in dieser Straße erhebliche Geschwindigkeitsüberschrei-
tungen auftreten. Sollte es zu besonderen Auffälligkeiten kommen, kann unter Angabe des
KFZ-Kennzeichens die Polizei informiert werden.
Die PI 22 bietet an, dass der örtliche Kontaktpolizist tagsüber Kontrollen durchführt. Die 
Polizei kann zudem mit der kommunalen Verkehrsüberwachung in Kontakt treten, dass 
speziell am Hermann-Gmeiner-Weg die Geschwindigkeit überprüft wird.

Beschlussempfehlung:
Der BA13 hat selbst keine Handlungsmöglichkeiten. Die Polizei wird mit der kommu-
nalen Verkehrsüberwachung in Kontakt treten, damit speziell am Hermann-Gmeiner-
Weg die Geschwindigkeit überprüft wird (einstimmig)

2.3.21 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

Zu 6.20.: Der BA13 bittet die Stadtverwaltung, durch die Umwidmung der MVG dauerhaft 
die Möglichkeit zu nehmen, eine Wendeschleife an dieser Stelle zu errichten.
Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.3.22 Verschiedenes, Termine

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.4 Unterausschuss Budget, Vereine und
Satzung

Berichterstattung
Herr Tetzner

2.4.1* (E) Stadtbezirksbudget
Evang.-Luth. Kirchengemeinde Immanuel-Nazareth München
Konzert am 10.11.2018
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2.500,00 €
Az. 0262.0-13-0187
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12692

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.2* (E) Budget der Bezirksausschüsse
Gehörlosenverband München und Umland e.V.
Diskussionen an der Langen Nacht der Demokratie am 15. / 16.09.2018
794,09 €
Az. 0262.0-13-0185
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12590

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.3* (E) Budget der Bezirksausschüsse
Faschingsgesellschaft Feringa München-Johanneskirchen e.V.
Gaudiwurm (Faschingsumzug) am 03.03.2018
3.975,00 €
Az. 0262.0-13-0184
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12594

Beschlussempfehlung:
Zustimmung; Der Antragsteller wird darauf hingewiesen, dass aus der wiederholten 
Bezuschussung nicht zwingend auf eine Bezuschussung in der Zukunft geschlos-
sen werden kann. (einstimmig)

2.4.4* (E) Budget der Bezirksausschüsse
Verein für Stadtteilkultur im Münchner Nordosten e.V.
Herstellung, Druck und Herausgabe des NordOstMagazins 2019
2.799,38 €
At. 0262.0-13-0186
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12574

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.4.5 (E) Budget der Bezirksausschüsse
Münchner Umwelt-Zentrum e.V.
Reparatur einer Schaukel
1.963,00 €
Az. 0262.0-13-0182
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12331

Beschlussempfehlung:
Vertagung; zur nächsten Sitzung ist der Antragsteller einzuladen. (einstimmig)

2.4.6 Anhörungsrecht für die Einrichtung von Elektroladestationen; Anhörung des Direktoriums 
vom 17.08.2018

Beschlussempfehlung:
Der BA 13 legt Wert auf ein formelles Anhörungsrecht und spricht sich für eine ent-
sprechende Einführung aus. (einstimmig)

2.4.7 Bildung der Bezirksausschüsse für die Amtsperiode 2020-2026; Anhörung der Bezirksaus-
schüsse zur nötigen Anpassung der Anlage 2 der BA-Satzung; Anhörung des Direktoriums 
vom 17.08.2018
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Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.4.8 Neues Stadtezirksbudget: Grobkonzeptstruktur für die Budgetierung

Beschlussempfehlung:
Vertagung; eine erneute Behandlung soll im Oktober 2019 erfolgen, wenn mehr Er-
fahrungen mit dem Stadtbezirksbudget gesammelt werden konnten. Nach Überprü-
fung der bis dahin eingetretenen Entwicklung soll eine inhaltliche Befassung erfol-
gen. (einstimmig)

2.4.9 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung
./.

2.4.10 Verschiedenes, Termine
Bereitstellung nicht verbrauchter Mittel aus den Vorjahren

Beschlussempfehlung:
Das Direktorium wird gebeten zu erklären, aus welchem Grund die dem BA 13 zur 
Verfügung stehenden Mittel aus den Vorjahren binnen eines Tages von über 113.000 
Euro auf 677,12 Euro reduziert wurden.

Der nächste reguläre Sitzungstermin ist voraussichtlich Donnerstag, 4. Oktober 2018, um 
18.30 Uhr, Sitzungsort laut Einladung. Voraussichtlicher Sitzungsort: Schützenlisl II, Engl-
schalkinger Str. 208, 81927 München.

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.5 Unterausschuss Bildung, Kultur, 
Sport und Soziales

Berichterstattung
Frau Stengel

2.5.1 18. jetzt – Fest junger Erwachsener im Rathaus am 13.10.2018; Schreiben des Direktori-
ums vom 20.08.2018

Herr Rößner, Herr Hirsch und Herr Reindl nehmen an dieser Veranstaltung seitens des BA 
teil.

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.2 Bürgerschaftliche und kulturelle Nutzung des Höchl-Schlössels (vertagt am 08.05.2018, 
TOP 2.5.4)

Der BA möchte die Ortsbegehung (siehe 2.5.7, bzw. 6.3.) abwarten, bevor er zu diesem 
Thema Stellung nimmt.

Beschlussempfehlung:
Vertagung (einstimmig)

2.5.3 Bezirkssportanlage Fritz-Lutz-Str. 23: Modernisierung der Freisportanlagen – Änderung 
des Projektumfangs; Mail des Referats für Bildung und Sport vom 17.07.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.4 Stadtteilbibliothek Bogenhausen: Rückgabe der Encyclopaedia Britannica; Bürgeranliegen 
vom 16.08.2018

Der BA vertagt diesen Antrag, bis eine Antwort über den jetzigen Verbleib des Buches sei-
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tens des zuständigen Referats vorliegt.

Beschlussempfehlung:
Vertagung (einstimmig)

2.5.5 Prinzregentenstr.: Gästebuch am Friedensengel; Bürgeranliegen vom 17.07.2018

Die Bürgerin stellt ihren Antrag vor. Der BA spricht sich dagegen aus, da regelmäßige Van-
dalismusschäden zu befürchten wären.

Beschlussempfehlung:
Ablehnung (einstimmig)

2.5.6 Wasserschaden in der Flüchtlingsunterkunft Burgauerstr. 41; Unterrichtung des Sozialrefe-
rats vom 24.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.5.7 Weitere Themen aus der aktuellen Tagesordnung

6.3

Der BA bittet darum, zur im Antwortschreiben der Stadtverwaltung angekündigten Bege-
hung mit eingeladen zu werden. Darüber hinaus bittet der BA um Pläne des Hauses frü-
hestmöglichen Datums.

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

2.5.8 Verschiedenes, Termine

Frau Rapke-Brockert hat heute mit dem Pfarrer der Dreieinigkeitskirche über die Veranstal-
tung am 09.11.2018 gesprochen.
In der nächsten UA-Sitzung werden genaue Details bekannt gegeben.

Nächste Unterausschusssitzung vsl. am 02.10.2018 um 18 Uhr

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

2.6 Unterausschuss Stadtgestaltung, Öf-
fentlicher Raum und Ökologie

Herr Machatschek

2.6.1.1 Prinzregentenstr. 159 lt. Plan Zust.
 2.6.1.2 Dirschauer Str. 21 lt. Plan Vertagt ins Plenum

Nach langer Diskussion 
schlägt Herr Tetzner fol-
gende Stellungnahme 
vor:
Der BA stimmt der 
Baumfüllung zu, so-
fern das Gebäude ge-
nehmigungsfähig ist.

2.6.1.3 Dirschauer Str. 11b lt. Plan Zust.
2.6.1.4 Effnerstr. 50 lt. Plan Zust. + E
2.6.1.5 Chamissostr. 7 1 Spitzahorn Zust. 1 E
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2.6.1.6 Cuvilliesstr. 8 1 Pappel Zust. 1 E
2.6.1.7 Effnerstr Grünstreifen (siehe TOP 

2.6.2)
---- erledigt

2.6.1.8 Elektrastr. 13 1 Ahorn,1 Eberesche Offen

Herr Otto erklärt, dass 
nicht klar war, an wel-
cher Stelle die Bäume 
sich befinden.
Es handelt sich um 2 
Ahornbäume.

Er schlägt folgende Be-
schlussempfehlung vor:

Der BA stimmt der Fäl-
lung zu. Als Ersatz-
pflanzungen werden 
zwei mittelgroße Bäu-
me, z. B. Ebereschen 
(wegen Unterbauung 
der Tiefgarage) vorge-
schlagen.

2.6.1.9 Flemingstr. 117 1 Esche Ablehnung kein Fäll-
grund ersichtlich

2.6.1.10 Gröbenstr. 24 3 Tannen Zust. 3 E
2.6.1.11 Leisnerweg 35 1 Vogelkirsche Zust. 1 E
2.6.1.12 Merzstr. 9 2 Trauerweiden Ablehnung kein Fäll-

grund ersichtlich
2.6.1.13 Muspillistr. 5 1 Vogelkirsche Zust. + E
2.6.1.14 Muspillistr. 18 1 Zierkirsche ---- erledigt
2.6.1.15 Regina-Ullmann-Str. 18 2 Eichen, 2 Feldahorn, 2 

Fichten
Zust. 4 E

2.6.1.16 Walpurgisstr. 7 1 Pappel Ablehnung
2.6.1.17 Kulmer Str. 12 lt. Plan Zust. + E
2.6.1.18 Gotenstr. 1 lt. Plan Zust.
2.6.1.19 Scheinerstr. 3 lt. Plan Zust.
2.6.1.20 Eugen-Jochum-Str lt. Plan Zust. 2 E
2.6.1.21 Gustav-Freytag-Str. 4 3 Eschen Zust. 2 E
2.6.1.22 Höslstr. 4 1 Hainbuche Zust.
2.6.1.23 Johanneskirchner Str. 25 lt. Plan Zust.
2.6.1.24 Stolzingstr. 36 lt. Plan Zust. 1 E
2.6.1.25 Stefan-George-Ring 19-29 lt. Plan Zust.
2.6.1.26 Lützenkirchenstr. 25 1 Schwarzkiefer Zust. 1 E
2.6.1.27 Cosimastr. 226 1. Thuja, 2 Feldahorne Zust. 2 E
2.6.1.28 Burgauerstr. 93 1 Tanne Zust. 1 E
2.6.1.29 Osserstr. 42 a 1 Hainbuche Ablehnung kein Fäll-

grund ersichtlich
2.6.2 Baumfällungen (Unterrichtungen):

- Effnerstr. (zw. Johanneskirchner Str. und Otto-Merkt-Weg): lt. Bescheid
- Muspillistr. 18: lt. Bescheid

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.6.3 Planfeststellung nach dem Personenbeförderungsgesetz für Straßenbahnbetriebshof Ein-
steinstraße; Sanierung Gleis 4 und 5, Teilneubau UIH; 
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Ergänzender Antrag auf Baumfällung, Schreiben des Referats für Stadtplanung und Bau-
ordnung vom 20.08.2018 (an Regierung von Oberbayern)

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.6.4 Bienenwiese in der Richard-Strauß-Straße; Antrag der SPD-Fraktion vom 14.08.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung einstimmig

2.6.5 Cosimaplatz: Bedenken gegen den Beschluss zur zukünftigen Nutzung des Platzes; Bür-
geranliegen vom 25.06.2018 (vertagt am 10.07.2018, TOP 2.6.8)
- beachte Antwortschreiben unter TOP 6.20 -

Beschlussempfehlung:
Antwortschreiben an den Bürger
Mit folgendem Text: Der BA teilt dem Bürger mit, dass dem BA unter TOP ‚Nutzung des 
Cosimaplatzes’ mitgeteilt wurde, dass die Tram-Wendeschleife nicht aufgegeben werden 
könne und daher die Anlage des Platzes nicht möglich sei.
Zustimmung (einstimmig)

2.6.6 Eggenfeldener Straße: Verschiebung des Hochpunkts (Hochhaus); Bürgeranliegen vom 
06.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

Herr Machatschek bittet um Änderung der Beschlussempfehlung in:
Weiterleitung an das zuständige Referat

2.6.7 Begrünung der Betonwände vom Effnerplatz bis zum Mittleren Ring; Bürgeranliegen vom 
16.08.2018

Beschlussempfehlung:
Übernahme des Anliegens mit folgendem Text: Der BA beantragt, die Bepflanzung der 
Stützwände an der südlichen Auffahrtsrampe vom Isarring zum Effnerplatz mit Efeu und 
wildem Wein zu ergänzen.
Zustimmung (einstimmig)

2.6.8 Verunreinigungen durch Hunde und Tauben in der Elektrastr.; Bürgeranliegen vom 
16.08.2018

Weitergabe an das Referat mit der Bitte um Erledigung.
Zustimmung (einstimmig)

2.6.9 Geplanter Ausbau der öffentlichen Grünfläche an der Pühnstraße; Schreiben des Kommu-
nalreferats  vom 07.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)

2.6.10 Toilette im Pühnpark; Bürgeranliegen vom 14.08.2018

Beschlussempfehlung:
Kenntnisnahme (einstimmig)
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2.6.11 Aufnahme einer Kaukasischen Flügelnuss in der Buschingstraße in die Liste der Natur-
denkmäler; Bürgeranliegen vom 25.08.2018

Beschlussempfehlung:
Zustimmung (einstimmig)

Den Beschlussempfehlungen wird en bloc einstimmig zugestimmt.

3. Berichte der BA-Beauftragten, Bürgeranträge (ohne Vorberatung)
3.1 Berichte der BA-Beauftragten

Frau Sippl berichtet über den Bunten Tisch in der Gemeinschaftsunterkunft Max-Pröbstl-
Str. im August. Es werden dringend Wohnungen gesucht, da die meisten Bewohner bereits
einen anerkannten Status haben.

3.2 Bürgeranträge

3.2.1 Vandalismussichere Plakate; Drittelantrag der CSU-Fraktion vom 06.09.2018

Herr Reinhardt stellt den Antrag vor und bittet um Zustimmung.
Frau Vetterle erläutert, dass die FW, Bayernpartei sowie die ÖDP mit Plastik (Kabelbinder) 
arbeitet, um die Wahlplakate zu befestigen.
Herr Krönauer erklärt, dass die FDP-Fraktion den Antrag ablehnen.
Frau Holtmann stellt klar, dass nach der letzten Kommunalwahl der Plastikmüll entsorgt 
wurde. Die ÖDP-Fraktion lehnen den Antrag aus Kostengründen ab.
Herr Reinhardt erinnert an einen Schadensfall und bittet um Zustimmung im Sinne der Ver-
kehrssicherheit.
Herr Machatschek gibt zu Bedenken, dass man vandalismussichere Parolen und Parteien 
braucht.
Herr Tscheu kritisiert, dass zu viele Plakate von den Parteien aufgebaut sind und schlägt 
eine Art „Obergrenze“ vor.
Frau Sippl stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Rednerliste.

- einstimmig zugestimmt -

Frau Pilz-Strasser kritisiert ebenfalls die hohe Anzahl der Plakatständer. Es solle jede Par-
tei so aufstellen wollen wie sie wolle.
Herr Reinhardt stellt nochmals klar, dass der Gegenstand des Antrags nicht die Anzahl, 
sondern die Sicherheit von Radfahren und Autofahrer sei.
Herr Brannekämper führt aus, dass über eine Beschränkung der Anzahl von Wahlplakat-
ständer schon länger nachgedacht wurde, aber schwierig sei umzusetzen. Dagegen wurde
eine zeitliche Beschränkung von sechs auf drei Monate schon seit Jahren eingeführt.

Weiterleitung des Antrags:

- mehrheitlich abgelehnt -

3.2.2 Lehrerversorgung an städtischen Schulen im Stadtbezirk 13; Dringlichkeitsantrag der SPD-
Fraktion vom 10.09.2018

Frau Rapke-Brockert stellt den Antrag vor und bittet um Zustimmung.
Herr Ring erklärt, dass nur zwei Schulen in Bogenhausen gibt, die sich in städtischer Hand
befinden, die anderen Schulen werden von der Regierung von Oberbayern und Kultusmi-
nisterium betreut.
Herr Krönauer bittet um Ergänzung des zweiten Punktes mit „Voll- und Teilzeit-AK.
Herr Reinhardt empfindet den Antrag als „Unverschämtheit“ und nur im Sinne des Wahl-
kampfes.
Frau Vetterle nimmt hierzu Stellung.
Frau Cockrell schlägt vor, dass die SPD den Antrag überarbeitet und den Antrag in die 
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nächste Sitzung einreicht.
Herr Machatschek stellt einen Geschäftsordnungsantrag auf Ende der Debatte.

- mehrheitlich zugestimmt -

Weiterleitung der Antrags:
- mehrheitlich abgelehnt -

4 Entscheidungsfälle (ohne Vorberatung)        ./.

5 Anhörungen (ohne Vorberatung)
5.1 Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund gem. § 29 der StVO, in städtischen Grünan-

lagen und auf Privatgrund
Anhörung § 29 StVO - München Marathon am 14.10.2018 und Trachtenlauf am 
13.10.2018; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats vom 31.07.2018

- einstimmig zugestimmt -

Herr Brannekämper appelliert, dass die Zugänge zu den Wahllokalen während des Mara-
thons (Tag der Landtagswahl) offen gelassen werden.
Herr Tetzner verweist auf die Stellungnahme des UA BVS vom 13.03.2018.

-einstimmig zugestimmt –
 

5.2 Sondernutzung auf öffentlichem Verkehrsgrund gem. Art. 18 BayStrWG;
Anordnungen für Privatgrund gem. LStVG;
Aktion "Play me, I´m yours 2018" im Zeitraum vom 07.09.-23.09.2018 (Aufbau ab 03.09., 
Abbau bis 28.09.) vor dem Friedensengel; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats vom 
13.08.2018

- einstimmig zugestimmt -

5.3 Veranstaltung auf öffentlichem Verkehrsgrund;
Finissage und Abschiedskonzert von "Play me I'm Yours" am 23.09.2018 vor dem Frieden-
sengel;
Anhörung des Kreisverwaltungsreferates vom 23.08.2018

- einstimmig zugestimmt -

5.4 Veranstaltung in städtischer Grünanlage; Gedenkfeier zum Todestag von Adalbert Stifter 
am 20.10.2018 am Böhmerwaldplatz; Anhörung des Kreisverwaltungsreferats vom 
16.08.2018

- einstimmig zugestimmt -

6 Erledigung von Beschlüssen                             
6.1 Errichtung einer Rollstuhlschaukel in Bogenhausen

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04842
6.2 Mietforderungen in den städtischen Gemeinschaftsunterkünften

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 05073
6.3 Baulicher Zustand des Höchl-Schlössls

BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04844

Neue Stellungnahme:
Der BA bittet darum, zur im Antwortschreiben der Stadtverwaltung angekündigten 
Begehung mit eingeladen zu werden. Darüber hinaus bittet der BA um Pläne des 
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Hauses frühestmöglichen Datums.

6.4 Prinz-Eugen-Park: Verbesserung der Kreuzung Cosimastraße/Ruth-Drexel-Straße/Wesen-
donkstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04966

6.5 Verkehrssituation am Herkomerplatz entschärfen
BA-Antrag Nr. 08-14 / B 05733

6.6 Reinhaltung von Parks - Hundekot
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04853

6.7 Bebauung der Wiese Eggenfeldener Straße (Teil 1 - 3)
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04855

6.8 Ablehnung des Heizwerkstandortes Cosimabad!
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04959

6.9 Posener Str. 12: Errichtung eines Mobilfunkmastens
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 02943

6.10 Schutz der Singvogelpopulation in Bogenhausen stärken
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04745

Wird in den nächsten UA SÖÖ vertagt (wegen Veranstaltung „Vogelschutz“).

6.11 Vogelschutz in Bogenhausen: Konkrete Maßnahmen
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04747

Wird in den nächsten UA SÖÖ vertagt (wegen Veranstaltung „Vogelschutz“).

6.12 Kita-Pavillon Prinz-Eugen-Park: Erst reden, dann baggern!
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04515

6.13 Pavillon "Prinz-Eugen-Park"
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04632

6.14 Wunsch nach zusätzlichen Sportgeräten an der Isar
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04839

6.15 Vogelpopulation erhalten
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04854

Frau Sippl appelliert, dass man bei dem Kitabau der GWG im Prinz-Eugen-Park kontrollie-
ren solle, ob ausreichend auf Vogelschutz geachtet wird.

Frau Holtmann bittet, dass das Antwortschreiben mit TOP 6.10 und TOP 6.11 in den 
nächsten UA SÖÖ vertagt werden solle.

6.16 Prinz-Eugen-Park: Bedarfsgerechte KiTa-Versorgung gewährleistet?
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04237

6.17 Tagesheim ab Schuljahr 18/19 in der Ruth-Drexel-Schule einrichten
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04436

6.18 Neubau einer 4-zügigen Grundschule mit 3-fach Sporthalle mit Haus für Kinder mit Tiefga-
rage an der Oberföhringer Straße 224: Emissionsschutzgutachten, Wasserhaltung, selb-
ständiges Beweisverfahren
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04812

6.19 Informationsveranstaltung zum geplanten Ausbau der öffentlichen Grünfläche an der 
Pühnstraße
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04983

6.20 Nutzung des Cosimaplatzes
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04986

Neue Stellungnahme:
Der BA13 bittet die Stadtverwaltung, durch die Umwidmung der MVG dauerhaft die 
Möglichkeit zu nehmen, eine Wendeschleife an dieser Stelle zu errichten.
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6.21 ÖV im Münchner Osten attraktiver machen (4): Ausstiegshaltestelle der Tram schafft kurze
Wege zu den Bussen in Berg-am-Laim-Nord
- Antrag des BA 15 -
BA-Antrag Nr. 14-20 / B 04848

6.22 Krausstr. 1: Neubau eines Einfamilien- und eines Doppelhauses mit 3 Einzelgaragen, 
Haus 3; hier: Baumfällungen
Antwortschreiben des Referat für Stadtplanung und Bauordnung

6.23 Herstellung der Verlängerung der Düppeler Straße stadtauswärts als Geh- und Radweg 
bis zur Glücksburger Straße
→ siehe TOP 9.5

TOP 6 werden einstimmig en bloc zur Kenntnis genommen.

7 Unterrichtungen (ohne Vorberatung)

7.1 Direktorium
7.1.1* (U) Änderung der Satzung und der Geschäftsordnung für die Bezirksausschüsse der Lan-

deshauptstadt München
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12099

7.2 Baureferat                                                       ./.

7.3 Referat für Gesundheit und Umwelt ./.

7.4 Kommunalreferat ./.

7.5 Kreisverwaltungsreferat                             
7.5.1* Pächterwechsel: ehemalige Gaststätte "Vucko", Ostpreußenstr. 12

7.6 Kulturreferat ./.

7.7 Referat für Stadtplanung und Bauordnung

7.7.1* (U) Städtische Wohnungsbaugesellschaften
Städtische Mietpreisbremse München
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11853

7.7.2* (U) Zuwendungsrichtlinien für die Gewährung von
Zuwendungen des Referates für Stadtplanung und 
Bauordnung zur den Förderung des Dialogs zu 
Themen der Stadtentwicklung und Stadtplanung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10520

7.7.3* (U) Flughafenanbindung – viergleisiger Ausbau der Strecke Daglfing-Johanneskirchen
Sachstandsbericht Grundlagenermittlung
Vorstellung der nächsten Planungsschritte und Finanzierung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11729

7.7.4* (U) Städtebauliche und landschaftsplanerische sowie 
Realisierungswettbewerbe und Qualität der Architektur
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10987

7.7.5* (U) Ehrenpreis für guten Wohnungsbau
Verleihung der Ehrenpreise 2018
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12011

7.7.6* (U) Optimierung der Bebauungsplanverfahren und der 
Bürgerbeteiligung und Öffentlichkeitsarbeit im 
Referat für Stadtplanung und Bauordnung;
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11585

7.7.7* (U) Grün- und Freiflächenverordnung
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11821
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7.7.8* (U) Vollzug der Naturschutzgesetze;
Verlängerung der einstweiligen Sicherstellung des Gebietes "Moosgrund im Münchner 
Nordosten" als Landschaftsschutzgebiet
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11925

7.7.9* Atlas Wirtschaftsstandort München
Räumliche Analysen für Stadt und Region
- Broschüre -

7.7.10* (U) Neues Förderprogramm ökologische Landwirtschaft in München
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11475

7.7.11* (U) Weitere U-Bahn-Planung in der 
Landeshauptstadt München 
- Zwischenbericht -
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12184

7.7.12* (U) Toiletten in den Krautgärten in der Gartenstadt 
Johanneskirchen
Empfehlung Nr. 14-20 / E 01805 der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 13 - Bogen-
hausen am 26.10.2017
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11376

7.8 Referat für Bildung und Sport
7.8.1* (U) Schulbauoffensive 2013-2030

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11860
7.8.2* (U) "kitabarometer"

Elternbefragung zum Bedarf an
Kindertagesbetreuung in München
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 10991

7.8.3* (U) Fortschreibung der Münchner
Schulentwicklungsplanung für Grundschulen,
Mittelschulen und Förderzentren
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 09979

7.8.4* Errichtung eines Hauses für Kinder im Prinz-Eugen-Park - Baubeginnanzeige; Unterrichtung
des Referates für Bildung und Sport vom 27.07.2018

7.8.5* Umzug Tagesheim Josephsburgstraße 42 in die Berg-am-Laim-Straße 142 - Dienstellenver-
ständigung; Unterrichtung des Referates Bildung und Sport vom 25.07.2018

7.8.6* (U) Städtische Berufsschule am Bogenhauser Kirchplatz
Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 11722

7.9 Sozialreferat  
7.9.1* Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch, Max-Zenger-Straße 5

vorher: 140 m² bzw. 1 WE, geplant: 351 m² bzw. 2 WE
7.9.2* Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch, Evastr. 19

vorher: 147 m² bzw. 1 WE, geplant: 444 m² bzw. 2 WE
7.9.3* Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch, Musenbergstr. 14, 16, 16a 

vorher: 629 m² bzw. 14 WE, geplant: 629 m² bzw. 5 WE
7.9.4* Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch, Flaschenträgerstr. 6

vorher: 158 m² bzw. 2 WE, geplant: 502 m² bzw. 5 WE
7.9.5* Zweckentfremdung von Wohnraum durch Nutzungsänderung, Mühlbaurstr. 38b

vorher 63,38 m² bzw. 1 WE, geplant: 161,78 m² bzw. 1 WE
7.9.6* Zweckentfremdung von Wohnraum durch Abbruch, Adalbert-Stifter-Str. 55

vorher: 142 m² bzw. 1 WE, geplant: 845m² bzw. 5 WE

7.10 Personal- und Organisationsreferat ./.
7.11 Stadtkämmerei

7.12 Referat für Arbeit und Wirtschaft ./.
7.12.1* (U) Leistungsprogramm der MVG für die Fahrplanperiode 2019

Sitzungsvorlage Nr. 14-20 / V 12021
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7.13 MVG ./.

7.14 sonst. städt. Betriebe (SWM, Messe)
7.15 Sonstige (Bahn AG, Post) ./.

Die TOP werden ohne Wortmeldungen en bloc so zur Kenntnis genommen.

./.

8 Sonstiges
8.1 Geburtstage d. MdBA, Ehrungen

Es wird allen Geburtstagskandidaten gratuliert.

8.2 Mitteilungen der BA-Vorsitzenden
8.3 Mitteilungen der MdBA
8.4 Termine

Die nächste BA-Sitzung findet am 09.10.2018 statt

gez. gez.

Angelika Pilz- Strasser Pletzer
D – HA II / BA – BA-G Ost

Vorsitzende des BA 13 Bogenhausen                                  Protokollführung


